



EDUCACIÓN El chico de 15 años que sacó un 12 en la Selectividad **P27**

LIBROS Mario Calabresi: "Se puede ser un exterrorista, no un exasesino" **P30**



Malestar entre cargos del PP por el descontrol de los pactos con Vox

"Hemos vuelto al rajoyismo", opina un parlamentario en un chat interno. Un dirigente: "El Vox de Valencia es el mismo que el de Extremadura"

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**
El choque entre el PP y Vox en Extremadura y la sensación de descontrol en las negociaciones con la ultraderecha han abierto en el PP la división más clara desde que lo preside Alberto Núñez Feijóo. En foros, chats, reuniones y charlas de parlamentarios y

otros dirigentes inquieta la gestión de esta crisis por parte de María Guardiola, líder del partido en Extremadura. Y algunos responsables relevantes de la forma-

ción apuntan a Feijóo por dejar hacer a cada barón sin fijar un criterio único para todo el país. "Hemos vuelto al rajoyismo", señala un parlamentario. "El error

no es no pactar con Vox sino que Guardiola ha ido muy lejos en sus declaraciones, sin que nadie la frenara", opina un dirigente nacional del PP. Otro subraya la incoherencia entre las decisiones en distintas comunidades: "El Vox de Valencia es el mismo que el de Extremadura". **PÁGINAS 14 A 18**

¿Son los carriles bici de izquierdas? **P24**



ESCENARIO PLAYERO PARA BORJA SÉMPER. El portavoz del PP presentó la campaña Verano azul, en un campo de vóley-playa del club Puerta de Hierro de Madrid. El objetivo del acto, dijo, era enviar un mensaje "ilusionante, positivo y con una sonrisa amable". / JUAN BARBOSA (EP)

Las familias con hipoteca variable pagan 3.100 euros más al año

La subida de tipos cuesta 19.000 millones a los hogares endeudados

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid**
La factura que pagan los hogares españoles por intereses va a subir en torno a 19.000 millones de euros en un año una vez se haya trasladado por completo la subida de tipos a las hipotecas y créditos al consumo, según cálculos de EL PAÍS a partir de datos del Banco de España. Para un hogar con una hipoteca media, que tiene un capital pendiente de 90.000 euros, el alza es de 260 euros al mes, es decir, 3.100 euros al año. El Banco de España calcula que las alzas de los tipos restaron 0,6 puntos de crecimiento en 2022. **PÁGINA 37**

Soldados ucranios combaten en Zaporíyia a golpe de mortero

Mensaje a los rusos en una bomba

LUIS DE VEGA, **Mala Tokmachka**
A dos kilómetros del frente en Zaporíyia, un joven llamado Aleksandr saca el marcador que le sirve para firmar y dedicar algunas de las bombas de mortero. Tras la liturgia del rotulador, se van a bombardear posiciones del enemigo ruso. Algunos mensajes son crípticos, ilegibles. Otros son una puñalada. **PÁGINA 4**

Los cinco tripulantes del 'Titan' murieron en una implosión

Hallados restos del sumergible a 500 metros del pecio del 'Titanic'

M. A. SÁNCHEZ-VALLEJO, **Boston**
La Guardia Costera de EE UU dio ayer por muertos a los cinco ocupantes del sumergible Titan, desaparecido desde el domingo, después de que uno de los robots desplegados en el Atlántico norte hallara restos materiales atribuidos al aparato. Fueron encontradas cinco piezas a solo 500 metros del pecio del Titanic, hundido en 1912,

que la expedición pretendía visitar, y son "congruentes con la pérdida catastrófica de presión en la cabina del Titan", según el vicealmirante John Gauger. Antes del anuncio oficial, la empresa OceanGate, la propietaria del Titan, ya había emitido un mensaje de duelo: "Lloramos la pérdida de vidas".

Las autoridades desvincularon los sonidos submarinos detecta-

dos en los días previos, y que habían alimentado las esperanzas, del Titan. Acaban así casi 72 horas de esfuerzos contra reloj para rescatar a los desaparecidos mientras arreciaban las críticas contra OceanGate por la falta de homologación del aparato y los riesgos de sus misiones para turistas dispuestos a pagar 250.000 dólares (unos 230.000 euros). **PÁGINAS 2 Y 3**

